

Durante la visita lanzará su novela El Corazón a Contraluz

## Patricio Manns iniciará gira nacional el 20 de septiembre

● El cantautor y escritor recorrerá durante un mes desde La Serena a Temuco, y participará en el homenaje al Che Guevara en el Estadio Nacional.

**P**atricio Manns vuelve a recorrer Chile. Con las raíces echadas en el sureste de Francia, el país que lo acogió durante su exilio, cada cierto tiempo vuelve a este lado del mundo "a empaparme de su aire, hablar nuestro idioma y beber nuestro vino", según dijo.

Desde el 20 de septiembre, Manns comienza su quinta gira por Chile desde 1990. Su parada más masiva será el Estadio Nacional, el 28 de septiembre, cuando participe en el homenaje al Che Guevara, junto a su grupo chileno Joven Fuerza. "El promedio de edad de mis músicos es de 20 años, son chilenos y magníficos. El repertorio que tocaré será ecléctico. Habrá canciones viejas y estrenos absolutos", asegura Manns.

El cantautor emblemático de la Nueva Canción Chilena cambia y no cambia. Dedicado a su trabajo literario, cuyo fruto más reciente se llama El Corazón a Contraluz, hoy es un hombre conectado a Internet, con su propia Página Web y con plena comunicación con el mundo de hoy. Pero aclara que piensa "exactamente lo mismo que hace años, aunque mis ideas



ARCHIVO COPTISA

● "El promedio de edad de mis músicos es de 20 años, son chilenos y magníficos. El repertorio que tocaré será ecléctico. Habrá canciones viejas y estrenos absolutos", asegura Manns.

han madurado. A medida que se recorre el mundo uno se da cuenta que en todas partes se cuecen huevo".

Este sábado llegó a Chile, luego de pasar por Colombia y Argentina. Se reunirá con estudiantes, cantará desde La Serena a Temuco y presentará su libro en Chile. "Estoy mirando los Alpes ahora", dijo desde su casa a tres horas al sur de París, de donde conversó telefónicamente con La Tercera.

-¿Sabes que en Chile el grupo de tendencia punk Los Miserables hizo un cover de tu tema Llegó Volando?

-Eso me parece natural. Cuando salió Arriba en la

Cordillera se hicieron más de 20 versiones en América Latina, hasta en bossa nova. Cuando uno lanza una canción, pasa a ser de dominio público, siempre y cuando no haya alteraciones a su letra.

-En los '80 Oscar Andrade le cambió la letra.

-Sí, pero él me llamó y me dio una explicación. También me pasó una vez que canté con Mercedes Sosa y en una parte de Cuando me Acuerdo de mi País ella cambiaba "fusil" por "clavel", porque no le habían dado la letra correcta. Esas cosas me parecen comprensibles.

-Te proveo algún acercamiento al rock ese último cover?

-A mí el rock no me atrae. Hay una cierta confusión porque siempre se ha creído, por ejemplo, que Los Beatles fueron un grupo de rock. En realidad, lo que se recuerda de ellos son las baladas como Michelle, Hey Jude, Yesterday, Across the Universe y otras doscientas. Del mismo modo, se cree que yo soy folklorista, en circunstancias que escribo baladas. Hice un pequeño paseo por el folclor, lo que siempre es bueno.

-¿Y eso se ha acentuado con tu alejamiento de Chile por más de 20 años?

-Al contrario de lo que se piensa, las realidades que me motivaron en Chile están también en Europa. En Francia hay tres millones de personas que no tienen donde dormir ni qué comer, que el Estado llama eufemísticamente SDF, Sin Domicilio Fijo... Los que estaremos en el estadio el 28 contaremos a los problemas del hombre universal, y recordaremos a uno que nos abrió los ojos acerca de la verdadera función del creador.

-Tu trabajo literario es más conocido ahora en Chile con El Corazón a Contraluz.

-Si haces una buena canción la gente se olvida de todo lo demás. El libro es más solitario y por eso pasa como más inadvertido. Pero yo siempre he sido escritor.

-Viviendo en Francia, ¿irás al Mundial si va Chile?

-Por supuesto. Sigo a la selección y el otro día hasta me enfermé cuando perdímos.

Jorge Leiva C.

**Patricio Manns iniciará gira nacional el 20 de septiembre**

**[artículo] Jorge Leiva C.**

**AUTORÍA**

Autor secundario:Leiva Lavalle, Jorge

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1997

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Patricio Manns iniciará gira nacional el 20 de septiembre [artículo] Jorge Leiva C. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa